## Interesantes Datos Sobre Pico Turquino

Fueron Obtenidos por los Integrantes de la Excursión del Grupo Humboldt.

SANTIAGO DE CUBA marzo 28.— La excursión del Grup Humboldt que fué al Pico de Turquino regresó a Santiago, ofreciéndonos los siguientes detalles de su viaje.

El Pico fue ascendido dos días y emplearon un dia en el descenso.

La noche de domingo se pasó en el propio Pico de Turquino en un campamento registrandese

ratura, de 7 grados centigrados.

Aunque se llevaron varios aparatos de medir la altura de Pico todavia no se conocen los datos exactos, pero desde luego, éste pasa de 6,500 pies

Los 23 expedicionarios llegaron con todo éxito al Pico. Se utilizaron 17 hombres para llevar el equipo, gente de las inmediaciones muy avezadas en escalar montañas carga.

En algunos lugares fue necesario utilizar cuerdas por lo melinado de la pendiente.

Se recogieron ejemplares de la fauna y de la flora de esas regio-nes sobre todo del árbol "barril", de gran corpulencia, típico de esa región.

Desde los 3,000 pies de altura los expedicionarios comenzatori a deleitarse con los cantos armoniosos de los diversos pajáros que abundan por esos lugares, entre ellos nuchos rui-

Desde el alto del Pico de Turquino se pudo ver las costas de la vecina isla de Jamaica, a simple vista,

Entre los expedicionarios iban hombres hasta de 60 años de edad, y la opinión generalizada es que el Pico puede ser escalado por cualquier persona normal y animosa que sepa distribuir convenientemente sus energías.

Se han tomado mucoas fotografías, tal vez más de mil siendo chtenidas la mayor parte de ellas por e. señor Luis Gómez Wanijement, tal vez las más compietas y vistosas fotografías de esos lugares.

El Pico de Turquinc es el lugar culminante de la Sierra Maestra. A ambos lados de este Pico hay otras

dos alturas, que se llamar. Pico Cu-

ba y Pico Suecia. La primera persona que subió a esta montaña fué Ramscen un inglés, en 1861 que ascendir, valiéndose de los rastros de los puercos cimarrones, pero no dejó aatos suficientes que permitan asegurar que estuvo en el propio Pico

A principios de este siglo subió un geógrafo francés, Monsieur Berchon, de la Sociedad de Geografía de Paris, que tampoco pucio subir al Turquino, limitándose a llegar hasta el pico denominado Cuba

Posteriormente el doct., Ekman, eminente naturalista sueco, sigujó la misma cuta de Berchon y llegó al Pico; per tanto, fué el doctor Ekman el primer conquistace del Tur-

Posteriormente han side varias las expediciones y todas han tenido contratiempos por lluvias falta de agua y otras dificultades La más numerosa y a que se na llevado con mejor éxito ha sido 1a del Grupo

Humboldt, debiéndose ésto a que se ha usado la experiencia de anteriores expediciones

Pablo Milá Ortiz.

M. marzo /41

